

Le temps

Bienvenue dans la leçon d'aujourd'hui sur le climat en France métropolitaine.

Tout d'abord, il faut savoir qu'on trouve globalement en France métropolitaine un climat tempéré. Le climat est donc modéré. Le climat est différent au nord, au centre et au sud de la France. Il est aussi différent près des côtes.

La côte Atlantique offre un climat océanique. Les régions du centre de la France connaissent un climat semi-océanique. Le nord-est de la France est dominé par un climat continental. La côte sud bénéficie d'un climat méditerranéen, du nom de la Mer qui la borde. On trouve également en France beaucoup de chaînes montagneuses, où règne un climat très froid, le climat montagnard.

Regardons de plus près le climat dans six villes françaises.

Commençons par Paris. La capitale française se situe au centre-nord de la France.

Les températures y changent donc beaucoup avec les saisons.

Le temps change aussi. Il pleut assez souvent à Paris, mais surtout pendant l'hiver et l'automne. L'été, il n'y a pas beaucoup de nuages et le soleil est presque toujours présent.

Il neige très rarement à Paris.

La chaleur peut devenir désagréable l'été, à cause de la pollution. En 2019, la température a atteint 42,6° en août !

Voyons ensuite Lille.

Lille se situe à l'extrême nord de la France. Elle connaît un mélange de climats : océanique et continental. Sur les côtes, le climat est dit océanique. Lorsqu'on s'éloigne des côtes, on se rapproche du climat continental.

Le temps change avec les saisons mais il pleut presque toute l'année et il n'y a pas beaucoup de soleil. Il pleut en moyenne 177 jours par an à Lille. Aussi, les températures y sont basses : il fait froid.

Voyons maintenant la ville de Strasbourg.

Strasbourg se situe à l'est de la France. Il y règne un climat continental.

Le temps y varie beaucoup au fil des saisons. L'été, il fait chaud et il pleut beaucoup. L'hiver, il fait très froid.

Les températures varient ainsi entre moins 20 et 30 degrés. Il pleut souvent et les orages ne sont pas rares. L'hiver, la neige est fréquente.

Voyons ensuite Bordeaux, qui se trouve au sud-ouest de la France.

A Bordeaux, le climat est océanique. C'est le climat le plus fréquent en Europe de l'Ouest. Les températures ne varient pas beaucoup au cours de l'année. Le temps est plus froid en hiver et il pleut plus, mais il n'y a pas beaucoup de différence avec les autres saisons.

Voyons maintenant Marseille.

Marseille se trouve au sud de la France, dans la région la plus chaude de France. Cela est dû à la Méditerranée, la mer qui borde la France au sud.

Le climat y est dit méditerranéen : les étés sont très chauds (30-40 degrés) et les hivers très doux (5-10 degrés).

Enfin, voyons le cas de Grenoble.

Grenoble se trouve au sud-est de la France, mais dans une région montagneuse. En effet, la ville est entourée de montagnes.

Le climat y est montagnard. Plus l'altitude est importante, plus il fait froid. Grenoble est située entre 300 et 600 mètres d'altitude. A titre de comparaison, Paris se trouve à 35 mètres en moyenne.

Il fait donc très froid en hiver. Il neige en moyenne 20 jours par an à Grenoble et il y pleut 150 jours par an.

L'été, il fait frais et on connaît rarement de grosses chaleurs : c'est une saison agréable.